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Le territoire des Eglises réformées Berne-Jura-Soleure se subdivise en 13 arrondissements.

 Arrondissement du Jura 

  Soleure    

 Seeland 

  Berne-Mittelland Nord  

  Berne-Ville  

  Thoune  

  Haut Emmental      

  Haute-Argovie  

  Interlaken-Oberhasli  

  Frutigen-Bas Simmental   

  Haut Simmental-Saanen 

  Berne-Mittelland Sud  

Bas
Emmental

Arrondissements ecclésiastiques

Arrondissements
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  Arrondissement du Jura  

Sornetan – Clap de fin
   Silvano Keller

président

La nouvelle législature du Conseil du 
Synode Jurassien a commencé le 
1er mai dans une situation difficile. Le 
confinement imposé par l’OFSP a en 
effet chamboulé l’organisation et le dé-
roulement de la plupart des activités de 
notre arrondissement. Avec une grande 
motivation et beaucoup de créativité, 
l’ensemble de nos professionnels, 
tout comme de nombreux paroissiens 
bénévoles, ont réorienté et réinventé 
notre quotidien, ils méritent un grand 
coup de chapeau.

Notre synode de printemps a, lui, dû 
être repoussé à l’automne. Deuxième 
vague oblige, nous avons là aussi 
innové en organisant pour la première 
fois un synode d’arrondissement 
par correspondance. L’ensemble de 
cette procédure a été porté à bout 
de bras par le président du synode, 
Pierre-André Lautenschlager, qui a tout 
mis en œuvre pour que les procédures 
ne soient entachées d’aucun vice de 
forme, respectant ainsi les règlements 
et directives en vigueur. Les votes de ce 
synode ont montré une belle participa-
tion des paroisses qui confirment ainsi 
un intérêt toujours présent pour la vie 
active de l’arrondissement.

Au chapitre des bonnes nouvelles, nous 
relevons la nomination de 3 conseillers, 
ce qui fait que l’équipe du CSJ est dé-
sormais complète et forme un groupe 

dynamique avec des compétences très 
variées. A noter une agréable sensibi-
lité féminine puisque les dames sont 
actuellement majoritaires au sein du 
groupe. Elles contribuent à donner une 
ambiance équilibrée et chaleureuse au 
sein du CSJ.

D’autre part, l’année 2020 a aussi été 
marquée par plusieurs changements 
dans nos commissions, imposés 
notamment par plusieurs départs en 
retraite. Des postes libérés ont tous 
été repourvus si bien que nos forces 
d’aide, de soutien et de diffusion des 
valeurs de l’Eglise réformée n’ont pas 
été affaiblies.

Nos animateurs sont également 
restés sur le pont dans cette année 
particulière. Ils ont continué à rendre 
vivantes les activités de jeunesse et ont 
fait preuve de nouvelles idées créatives 
et dynamisantes. Je cite entre autres 
le projet «Eglise en route» qui est en 
phase de réalisation.

Le Centre de Sornetan a pour sa part 
été fermé au 31 décembre 2020 confor-
mément à la décision des paroisses 
de l’arrondissement prise lors d’une 
assemblée générale extraordinaire, 
où, il a également été décidé de le 
mettre en vente. Un livre − contenant 
de nombreux souvenirs − se ferme 
donc avec une grande tristesse. Ce qui 
engendre, selon moi, un espoir pour le 
développement de la formation dans 
notre arrondissement. Cette situation 
amène nos formatrices à renouveler ce 
domaine, d’autant plus que la confiance 
leur est accordée de la part des Eglises 

réformées Berne-Jura-Soleure, leur 
donnant ainsi une occasion de repartir 
sur de nouvelles bases.

Enfin, le CSJ est fier d’annoncer la re-
fonte de son site internet qui a été mis 
en ligne à fin décembre.  

  Eglise réformée du canton du Jura  

Année d'élections et 
d'innovations

  Pierre Ackermann
président du Conseil 
de l’Eglise

En raison de la situation exceptionnelle 
qui a modifié le fonctionnement des 
autorités cantonales, la session de 
l’Assemblée de l’Eglise réformée du 
Canton du Jura a été reportée d’avril à 
septembre. Lors de la séance de clôture 
notre Eglise a pris congé des délégués 
arrivés au terme de leur mandat. La 
séance constitutive a confirmé l’élection 
des vingt-sept délégués élus par les 
assemblées de paroisse des districts 
de Delémont, de Porrentruy et des 
Franches-Montagnes. La présidence de 
l’Assemblée de l’Eglise a été confiée à 
Denis Meyer, représentant la paroisse 
des Franches-Montagnes; il a succédé à 
Pierre Zingg. 

Les nouveaux délégués ont procédé 
à l’élection du Conseil de l’Eglise. 
Christiane Brand, Jürg Furrer et Pierre 
Ackermann ont été réélus. Deux 
nouveaux membres ont été élus: 

Marcel Ryser et Jean-Claude Flückiger, 
représentant la paroisse de Porrentruy. 
A la présidence, Pierre Ackermann 
succède à Christiane Brand. Membre de 
la Chambre des recours depuis presque 
trente ans dont une vingtaine à la 
présidence, Pierre Broglin, juge cantonal 
retraité, a fait part de sa démission, de 
même que Marie-Thérèse Oberli, juriste 
également membre depuis une ving-
taine d’années. Julien Roschi, avocat, 
a été élu, Gladys Winkler Docourt a été 
réélue à la présidence et Jean-Claude 
Finger comme suppléant. Les vérifica-
teurs des comptes Jacques-André Roth, 
Béatrice Faustinelli et Danièle Rondez 
suppléante ont été réélus. 

Les locaux du secrétariat cantonal, 
installés il y a trente ans, ont été 
rénovés. Les plafonds, tapis luminaires 
ainsi que le matériel informatique ont 
été changés. Aménagés au goût du jour, 
ils offrent un cadre de travail agréable. 
Le site internet de l’Eglise réformée du 
canton du Jura actualisé a été mis en 
ligne. Lié au site internet des Eglises ré-
formées Berne-Jura-Soleure la nouvelle 
version a été réalisée grâce à la contri-
bution financière et en étroite collabora-
tion avec les services généraux. Il a été 
tenu compte de la spécificité de notre 
Eglise qui abrite sous un même site les 

trois paroisses chacune disposant de 
son portail. 

Avec l’entrée en vigueur en 2020 de 
la loi concernant les rapports entre 
l’Eglise et l’Etat de Berne, les contrats 
de desserte des communes de Lajoux 
et des Genevez sont devenus caducs. 
Ces paroissiens, attribués à la paroisse 
de Sornetan lors de la création de 
l’Union synodale, sont dès lors asso-
ciés aux activités de la paroisse des 
Franches-Montagnes. L’élection du 
conseil de la paroisse de Porrentruy a 
fait l’objet d’une procédure d’opposition 
rejetée par la Chambre des recours.  

  Synode d’arrondissement  
  de Soleure  

La communication, un 
thème central

   Ruedi Köhli
président
Cette année nous a mis face à de nou-
veaux défis. Réunions et assemblées 
ont dû être annulées ou reportées. Les 
nouveaux outils de communication 
comme les conférences téléphoniques 
ou vidéo ont joué un rôle important 

pour garantir le bon fonctionnement 
de l’état de droit. Les affaires courantes 
ont été traitées lors de trois réunions 
en présentiel. Deux séances de comité 
et une assemblée des délégués ont été 
annulées, à savoir concentrées en une 
réunion. Les comptes 2019 et le budget 
2021 ont été approuvés lors de la même 
séance en automne. Les effets de la 
nouvelle péréquation financière sont 
pour la première fois perceptibles dans 
le budget 2021.

L’approbation des dispositions d’ap-
plication a permis de boucler le projet 
avec succès.

Les cours d’introduction sur le MCH2 
prévus pour 2020 ont malheureusement 
dû être annulés en raison de la situation 
actuelle. Ils devront se dérouler en 2021, 
à plus petite échelle et de façon décen-
tralisée. De ce fait, l’Office des affaires 
communales a aussi décidé de reporter 
l’introduction définitive du MCH2 au 
1erjanvier 2022.

Aumônerie pour les personnes 
malentendantes dans le nord-ouest 
de la Suisse: étant donné que l’Eglise 
réformée de Bâle-Ville s’est retirée de 
la convention y relative le 30 juin 2020, 
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que la pasteure Anita Kohler a réduit 
sa charge de travail et que le pasteur 
Felix Weder prendra sa retraite en 2022, 
une révision générale de la structure, 
de l’administration et de la répartition 
des tâches a été lancée. Deux objectifs 
ressortent: si le taux d’activité du corps 
pastoral est réduit, le secrétariat doit 
assumer plus de tâches administratives 
pour le soulager. En outre, les instances 
de direction des quatre synodes impli-
qués doivent être réduites au minimum.

La retraite communication a montré une 
fois de plus que la communication est 
et demeure un thème central. Force est 
de constater que si la communication 
est importante dans les petites comme 
dans les grandes paroisses, elle ne 
poursuit pas toujours les mêmes buts. 
Dans ce contexte, trouver une solution 
satisfaisante pour tout le monde ne sera 
pas aisé. Il est possible que le temps 
d’arrêt dû au virus offre une occasion de 
trouver un dénominateur commun.

Les deux coprésidentes de la com-
mission cantonale pour la formation, 
Anita Kohler et Astrid Hager, ayant 
démissionné, Barbara Steiger a repris la 
présidence ad intérim.

Après son départ à la retraite, Markus 
Müller a spontanément accepté d’assu-
mer la responsabilité qui incombait à 
Hanspeter Liechti d’élaborer le rapport 
annuel. La première édition, qui s’avère 
réussie, a reçu un très bon accueil et 
des éloges de toutes parts.   

  Arrondissement Bienne-Seeland  

Deux postes vacants
   Christoph Grupp

président

Pendant l’année sous revue, aucun 
événement n’a eu lieu dans l’arrondis-
sement à cause de la pandémie. Les 
paroisses membres ont approuvé les af-
faires statutaires par voie de circulation. 
A la fin de l’année, Georg Podolak, 
trésorier de longue date, a quitté ses 
fonctions pour cause de déménage-
ment. Nous le remercions pour son 
engagement fidèle et averti. Son poste 
n’a pas encore été pourvu. Ainsi, malgré 
les exhortations pressantes adressées à 

l’ensemble des paroisses membres, sur 
les cinq membres statutaires prévus, le 
comité compte deux postes vacants.   
 

  Haute-Argovie  

Créativité en période 
difficile

   Christoph Kipfer
président

La rencontre des présidences de 
paroisses, les deux synodes d’arrondis-
sement et la fête de l’Eglise de juin, un 
événement de plusieurs jours ouvert à 
tous les âges grâce à son offre variée, 
étaient prévus voire déjà lancés pour 
2020 – mais malheureusement tout 
s’est passé autrement. Non seulement 
la rencontre des présidences n’a pas 
pu avoir lieu, mais la fête de l’Eglise 
qui avait été annoncée a dû hélas être 
annulée. Aussi, maintes heures de 
planification et de préparation ainsi 
que diverses contributions qui y étaient 
consacrées ont été perdues. Le synode 
de printemps a également été annulé. 
Pendant la phase de confinement, de 
nombreuses paroisses ont fait preuve 
d’une grande créativité. Sur le site web 
de l’arrondissement, les personnes inté-
ressées ont pu accéder à un large choix 
d’offres en ligne allant d’offres d’aide à 
des activités destinées aux enfants en 
passant par des cultes. 
Les services de l’arrondissement ont 
également dû faire preuve de créativité, 
car parfois, ni les cours de catéchèse 
spécialisée, ni les visites de l’aumônier 
ne pouvaient avoir lieu à l’hôpital et les 
consultations conjugales et familiales 
devaient être menées en ligne et en 
télétravail. L’apéritif de rencontre ŒTN 
prévu en août a pu se dérouler en plein 
air au «Weltacker» à Attiswil. 
Les points à l’ordre du jour du synode 
d’automne, qui s’est tenu avec un 
nombre de délégués légèrement 
inférieur que d’ordinaire, en respectant 
la distance et le port du masque, mais 
avec une participation suffisante au 
scrutin, furent d’autant plus considé-
rables. Deux lueurs d’espoir ont éclairé 
cette année difficile: l’élection de 
Sarah Hug au comité, à nouveau au 
complet après une longue vacance et la 
décision que les paroisses soutiennent 
la tenue de la fête de l’Eglise annulée à 

Rohrbach selon la planification prévue 
par les organisateurs pour 2021, même 
si les paroisses devaient fournir des 
fonds supplémentaires.    

 

  Bas-Emmental  

Soutien confirmé du projet 
pilote «Services de soins 
palliatifs mobiles»

   Wolfgang Klein
président

La pandémie de Covid-19 a gravement 
affecté l’activité dans l’arrondissement. 
Le synode d’arrondissement du prin-
temps n’a pas eu lieu; les votes sur les 
affaires statutaires ont été faits par écrit. 
Le synode d’automne s’est déroulé dans 
le respect des mesures de protection. 
Toutes les affaires ont été approuvées à 
l’unanimité. Lors des élections complé-
mentaires au Synode cantonal, il n’a été 
possible d’élire qu’un seul successeur 
pour les deux députés sortants, un 
siège restant vacant.

Dieter Haller (Berthoud) a été élu sous 
les applaudissements pour remplacer 
le président sortant Wolfgang Klein, en 
tant que nouveau membre du comité. 
L’actuel vice-président Christoph Galli 
(Oberburg) assume la présidence à 
partir du 1er janvier 2021.

Le projet pilote «Services de soins 
palliatifs mobiles» a débuté en no-
vembre 2019 dans la région hospitalière 
Emmental/Haute-Argovie. L’accompa-
gnement des personnes fait également 
partie des activités principales de 
l’Eglise. Sa participation à l’équipe de 
«Services de soins palliatifs mobiles» 
peut contribuer à une meilleure prise en 
compte des préoccupations religieuses 
et spirituelles dans le domaine des 
soins. Les arrondissements participants 
ont convenu que pour le reste de 
la phase pilote, deux membres du 
corps pastoral intégreraient l’équipe 
et se répartiraient respectivement 
l’Emmental et la Haute-Argovie à un 
taux d’occupation de 10 % chacun. En 
tant que spécialistes de la dimension 
spirituelle, leur tâche consiste à clarifier 
les besoins des personnes concernées 
et à promouvoir la coopération entre 
aumônières, aumôniers et hôpitaux, 

services d’aide et soins à domicile, mé-
decins généralistes, Pro Senectute, etc. 
Les postes sont financés par les Eglises 
nationales et les trois arrondissements 
impliqués en guise de financement de 
départ. L’expérience acquise durant la 
phase pilote devra permettre sa mise 
en œuvre à l’échelle cantonale. Ensuite, 
les arrondissements et les Eglises réfor-
mées de Berne-Jura-Soleure décideront 
également de l’engagement ultérieur 
de pasteures et pasteurs pour la 
coordination du projet dans les régions 
hospitalières.  

  Haut-Emmental  

Adieux et élections
  Ursula Hadorn-Wittwer

présidente

Le 142e synode a eu lieu le 2 mars au 
Gasthof Schlossberg Bori (paroisse de 
Signau). Le pasteur Hermann Kocher, 
vice-président et sa suppléante Regina 
Rüegsegger ont respectivement cédé 
leur place, après de chaleureux remer-
ciements, au pasteur Felix Scherrer et 
Barbara Stucki, qui ont rejoint le comité. 
Le vérificateur des comptes, Hansjürg 
Messerli a été élu à l’unanimité. 
L’après-midi portait sur le thème de 
la «saisie des prestations accomplies 

par des bénévoles dans le cadre de la 
nouvelle loi sur les Eglises nationales» 
avec Rahel Burckhardt de Refbejuso.

Le confinement décrété par le Conseil 
fédéral le 16 mars a causé l’arrêt de la 
vie ecclésiale. Personne ne s’attendait 
à ce qu’un virus de Chine puisse avoir 
des conséquences aussi importantes 
ici en Europe. Que pouvait-on faire pour 
que les cultes désormais annulés sub-
sistent? Dans l’esprit de «Animés par 
Dieu. Engagés pour les humains», les 
15 paroisses de l’arrondissement ont fait 
preuve d’énergie et de créativité: aide 
aux achats, services de repas, assis-
tance en tout genre (téléphone), fleurs, 
lettres, cartes de vœux, entre autres.

La paroisse de Trubschachen a orga-
nisé la fête de l’arrondissement prévue 
le 25 octobre sans savoir, à cause du 
coronavirus, si elle aurait lieu. Mal-
heureusement, «seule» la prédication 
virtuelle avec la pasteure Sandra Kunz 
et le conseiller synodal Ueli Burkhalter 
fut maintenue le dimanche. Au passage, 
je tiens à remercier chaleureusement 
la paroisse de Trubschachen pour son 
travail et son engagement.

La soirée des présidences et des dépu-
tés et députées au Synode du 
10 novembre a aussi dû être annulée; 
nous aurions pu y échanger sur ce qui 

nous a tant préoccupés les derniers 
mois: a) virus: que s’est-il passé dans 
les paroisses pendant le confinement? 
b) soins palliatifs Berthoud. 
c) évolution de l’Eglise: le numérique 
aura-t-il un «impact» sur nous? 

Même si le virus a de fortes répercus-
sions négatives, la question suivante 
demeure: voulons-nous sortir plus forts 
de cette crise? Combien de temps cela 
va-t-il durer, personne, à ce stade, ne 
peut répondre. Il se peut aussi qu’au 
bout du tunnel, l’Eglise réapparaisse 
sous un jour nouveau. Je souhaite que 
nous puissions aborder l’année 2021 de 
manière positive.  

  Berne-Mittelland Nord  

Coordination de 
la catéchèse spécialisée

   Hanspeter Blatter
président

L’arrondissement ecclésiastique com-
prend 21 paroisses pour environ 70 000 
membres. La tâche principale de notre 
arrondissement réside dans la coor-
dination de la catéchèse spécialisée 
au sein de trois écoles. Les catéchètes 
spécialisées sont engagées par les 
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Des jeunes viennent en aide aux aînés durant la pandémie de 
coronavirus dans le cadre du service «Entraide à votre porte».
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paroisses. Les coûts des cours sont 
répartis entre les paroisses de l’arron-
dissement selon leur capacité fiscale.
Selon nos statuts, en sus de l’enseigne-
ment religieux spécialisé, la promotion 
de la collaboration représente aussi 
une tâche de l’arrondissement. Dans 
ce domaine, il n’y a également rien de 
particulier à souligner durant l’année 
écoulée. Comme déjà mentionné à plu-
sieurs reprises et souvent abordé lors 
du synode d’arrondissement, il revient 
aux paroisses d’approcher le comité 
de l’arrondissement si elles désirent 
obtenir du soutien dans le domaine de 
la collaboration.
Le synode d’arrondissement a pu se 
dérouler en août 2020 dans le respect 
des règles de distance requises. Le ser-
vice œco nous a présenté de manière 
fort intéressante le projet «Coq Vert». 
L’obtention de ce label mérite d’être 
envisagée dans le cas d’une rénovation 
ou d’une nouvelle construction.
Peu après le synode d’arrondissement, 
nous avons appris la triste nouvelle 
du décès de l’ancien président et 
cocréateur de la nouvelle organisation 
du synode d’arrondissement Berne-
Mitteland-Nord, notre ami Fritz 
Marschall, survenu lors d’un tragique 
accident de bateau. Je le remercie au 
nom de tout l’arrondissement pour son 
remarquable travail et son soutien à 
nos préoccupations.

Lors du synode d’arrondissement sus-
mentionné, outre les décisions d’ordre 
financier, nous avons également dû 
signaler que le poste du comité dédié 
aux finances était encore vacant. Nous 
espérons être en mesure de le repour-
voir prochainement.

Le comité est actuellement composé 
comme suit :
Présidence: Hanspeter Blatter, paroisse 
de Jegenstorf-Urtenen
Vice-présidence et relations 
publiques: Isabelle Trees, paroisse 
de Frauenkappelen
Catéchèse spécialisée: Rudolf P. 
Winzenried, paroisse de Kirchlindach
Coopération: Manuela Schmitz-Kunckler, 
paroisse de Stettlen
Finances: vacant.

Le prochain synode d’arrondissement 
est prévu pour le 27 mai 2021 à 
Jegenstorf.  
 

  Berne-ville  

Fusion et stratégie 
immobilière

   Andreas Hirschi
président du Petit 
Conseil ecclésiastique

Le 2 mars 2020 les premières informa-
tions nous ont été communiquées: «En 
raison de la situation actuelle et de la 
propagation du coronavirus, le Conseil 
fédéral a décidé de déclarer la situation 
qui prévaut actuellement en Suisse de 
«situation particulière» au sens de la loi 
sur les épidémies, et d’interdire les ma-
nifestations de plus de 1000 personnes. 
L’interdiction entre en vigueur avec 
effet immédiat et vaut jusqu’au 15 mars 
au moins…». L’«Aide aux paroisses» de 
Refbejuso, continuellement mise à jour, 
nous a beaucoup aidés. Les paroisses 
ont créé très vite et avec succès de 
nouvelles formes pour célébrer leur 
culte, annoncer la bonne nouvelle et 
maintenir la vie ecclésiale.

La procédure de consultation des do-
cuments de base pour le projet «Une 
Paroisse de Berne» a duré de juillet à 
la mi-novembre 2020. Sept séances 
d’informations ont eu lieu entre août et 
septembre: pour les membres des auto-
rités, les personnes autorisées à voter, le
personnel et les francophones. L’évalua-
tion est maintenant en cours. Le Grand
Conseil ecclésiastique établira dans
l’année à venir la suite du processus de
mise en œuvre du projet de fusion.

Lors de la séance du Grand Conseil 
ecclésiastique du 16 décembre, le Petit 
Conseil ecclésiastique a présenté une 
nouvelle proposition de concept de 
stratégie immobilière 2025 devant 
servir de base à un processus de déci-
sion transparent et participatif visant 
la réduction nécessaire du nombre de 
bâtiments de la Paroisse générale de 
Berne. D’importantes forces de la Pa-
roisse générale de Berne devraient être 
ainsi maintenues durablement, malgré 
des ressources en baisse. L’entrée en 
matière sur cette proposition a été 
décidée à l’unanimité. La votation sur la 
stratégie immobilière 2025 est prévue 
en décembre 2021.

Finalement, le Grand Conseil ecclésias-
tique a encore pris congé du président 

du Petit conseil ecclésiastique et élu 
Rudolf Beyeler pour lui succéder.  

  Berne-Mittelland-Sud  

«Le Gantrisch n'est pas 
fermé!» 

  Heidi Gebauer
présidente

Les réunions et les assemblées se sont 
majoritairement déroulées sur ZOOM 
ou Teams. Au sein des paroisses, une 
grande créativité a été mise en œuvre 
pour et avec les êtres humains. Les 
formes numériques ont diversement 
été utilisées. Du reste: «Le Gantrisch 
n’est pas fermé»! Parce que c’est 
précisément en temps de «distanciation 
physique» et de fermeture des églises 
que les promenades et les événements 
«en plein air» aident à maintenir les 
contacts. Le comité soutient activement 
la coopération régionale dans le 
domaine de la jeunesse, l’ŒTN et la 
«commission du Gantrisch».

Le synode d’arrondissement n’a pas pu 
se dérouler en présentiel, les décisions 
ont été adoptées par voie de correspon-
dance. La paroisse de Linden qui devait 
accueillir  le synode d’arrondissement 
en 2020 est prête à assumer ce rôle le 
1er juin 2021.

Il n’y a eu aucun changement au sein 
du comité. Cependant la question 
demeure: où mène le chemin à travers 
les montagnes et les vallées? Merci à 
tous ceux qui participent aux groupes 
de travail et aux commissions mis en 
place.  

  Thoune  

Consultation conjugale et 
familiale à distance

   Madlen Leuenberger
présidente

Chez nous non plus, tout ne s’est pas 
déroulé comme prévu. La séance du 
comité n’a pas pu avoir lieu en mars, car 
toutes les maisons paroissiales ont dû 
rester fermées. Nous avons ensuite pu 
tenir les séances de juin et d’octobre en 

respectant les mesures de protection 
spécifiques. Malheureusement, nous 
avons dû annuler les deux synodes 
d’arrondissement. En novembre cepen-
dant, les déléguées et délégués ont eu 
la possibilité de voter par écrit sur les 
comptes 2019 et le budget 2021.

Dans le cadre de la catéchèse spécia-
lisée, de nombreux événements n’ont 
pas pu avoir lieu. Les confirmations 
des jeunes de l’école de pédagogie 
curative (HPS) et de Sunneschyn ont 
été reportées au printemps 2021. Des 
maxi-lettres contenant des histoires, 
du matériel de bricolage, de petits 
chocolats et autres encouragements 
ont été envoyées pour remplacer les 
rencontres. De plus, deux des caté-
chètes ont raconté et filmé une histoire 
chaque semaine et l’ont téléchargée sur 
Google Drive pour les jeunes de la HPS. 
Le camp Tombouctou a pu subsister 
sous forme d’une journée Tombouctou 
à la fin juin. La Fyrstunde au sein de la 
fondation SILEA a pu temporairement se 
dérouler en respectant des mesures de 
protection spécifiques. Toute l’équipe de 
la catéchèse spécialisée mérite les plus 
vifs remerciements pour son immense 
engagement, créatif et bienveillant.

Le service de consultations conjugales 
et familiales a pu mener la plupart des 

consultations à distance. Lorsque 
cela n’était pas possible, les consul-
tations ont également eu lieu en 
présentiel, avec un plan de protection 
spécifique.

Je tiens à remercier chaleureusement 
toutes les employées et tous les 
employés, les déléguées et les délégués 
ainsi que les membres du comité et me 
réjouis de poursuivre notre collabora-
tion en 2021, qui je l’espère, sera plus 
détendue.  

  Haut-Simmental-Saanen  

Nouvelle présidence
   Jann Reichenbach

président
Notre première séance du comité a 
eu lieu comme prévu à Zweisimmen 
le 4 mars 2020; ma première en tant 
que président. Susanna Zürcher 
(Boltigen) a été élue nouvelle vice-
présidente.

Christian Weber a pris ses fonctions 
comme conseiller auprès du service de 
consultation conjugale et familiale le 
1er janvier 2020. Irene Bieri a succédé 
à Anika Mudrack comme catéchète 
spécialisée le 1er janvier 2020.

L’assemblée du printemps prévue le 
3 avril 2020 à l’église de Lauenen a dû 
être annulée à cause du coronavirus.

Le 2 septembre 2020, le comité s’est 
réuni pour la deuxième fois à Gstaad 
pour préparer l’assemblée des délé- 
guées et délégués prévue pour le  
30 octobre 2020 à Gstaad. Nous avons 
invité deux orateurs: Christian Weber, 
conseiller conjugal et familial et Helene 
Geissbühler, responsable catéchèse et 
catéchèse spécialisée. Cette dernière 
n’a malheureusement pas pu avoir lieu 
à cause du virus.

En raison de la pandémie de Covid-19, 
l’assemblée générale 2020 s’est tenue 
par écrit.  

  Frutigen–Bas-Simmental  

Le feu de Pâques sur le 
Niesen

  Martin Graf
président

Si une année a été spéciale et différente, 
c’est bien celle qui s’est écoulée. Au 
début, nous avons toutes et tous 
déploré ce qui était impossible. Au fil de 
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l’année, nous avons été reconnaissants 
pour tout ce qui était faisable. Ce que 
personne n’aurait cru possible en 
janvier est soudain devenu réalité. Plus 
aucun culte n’a pu être célébré et la vie 
ecclésiale a été interrompue, et ce juste 
avant Pâques. Notre Eglise a désormais 
dû briller pour les gens de nos villages, 
ce qui est devenu plus tard la devise de 
notre arrondissement. 

Chaque paroisse a traité le confinement 
de manière légèrement différente. En 
tant que président d’arrondissement, 
j’ai essayé d’obtenir une vue d’ensemble 
des activités de chacune et de les 
regrouper dans des lettres d’informa-
tion. Les confirmations ont également 
constitué un point délicat. La première 
confirmation a eu finalement lieu à la 
mi-mai et la dernière au début du mois 
de novembre. La rencontre des conseils 
de paroisse et la fête d’arrondissement 
ont été reportées à 2021. Les paroisses 
sont devenues un partenaire important 
des communes pour surmonter la crise.

Avec le 2e confinement pendant l’Avent 
et Noël, c’était un peu différent. Comme 
dit le dicton, j’ai eu l’impression que 
«moins il y en a, mieux c’est». Contem-
plation, musique, lumière des bougies 
et églises ouvertes solennellement 
décorées.

L’«Aide aux paroisses» fournie par 
Refbejuso a été d’une précieuse utilité 
pour toutes les paroisses. Le fait qu’il a 
fallu saisir les prestations accomplies 
par les bénévoles en cette année par-
ticulière a fait l’objet de critiques et n’a 
pour ainsi dire pas été compris.

Il y a eu des changements au sein du 
corps pastoral d’Erlenbach/Frutigen: le 
pasteur Martin Koelbing et la pasteure 
Colette Staub ont succédé au pasteur 
Dietmar Thielmann. Dans quatre 
paroisses, il y a eu des changements 
de présidence: à Erlenbach, Christoph 
Schmocker a pris la suite d’Anna 
Müller; à Diemtigen, Florian Stucki a 
pris la suite de Walther Küng; à Spiez, 
Markus Wenger a pris la suite d’Esther 
Richard et à Aeschi-Krattigen, Ralph 
Bauschmann s’est retiré et Yvonne 
Pfister l’a remplacé. A Adelboden, 
Arnold Wehren a succédé à Markus 
Inniger en tant que député au Synode. 
Nous tenons à remercier les sortants 

pour leur engagement sans faille dans 
les paroisses et l’arrondissement et 
souhaitons de tout cœur le meilleur 
aux nouveaux arrivants; que Dieu les 
bénisse.  

  Interlaken-Oberhasli  

Contributions 
intéressantes lors de 
deux conférences 

 Fränzi Maurer
présidente

Que ce soit dans le bénévolat, la vie 
professionnelle ou la vie privée, nous 
n’oublierons pas si rapidement l’année 
2020. En ville, à la campagne ou dans 
les villages de montagne, nous avons 
dû nous adapter à une période particu-
lière et en tirer le meilleur parti possible.

Au printemps, juste avant le confine-
ment, nous avons tenu notre première 
séance de comité. Nous avons pu 
aisément reporter la conférence des 
présidences et réussi à l’organiser à 
Gadmen, avec un bon concept de pro-
tection. La paroisse a tout mis en œuvre 
pour que la conférence se déroule bien 
malgré les mesures. Je peux en dire 
autant de la paroisse de Lauterbrunnen, 
qui nous a accueillis pour la conférence 
d’automne. 
Lors de ces deux conférences, des 
contributions très intéressantes nous 
ont été proposées. A Gadmen, l’asso-
ciation Radio Beo s’est présentée et a 
encouragé les paroisses à en devenir 
membres. Ces cultes à la radio sont très 
prisés tout au long de l’année et sont 
d’autant plus précieux en cette période 
particulière!

A Lauterbrunnen, Urs Schäfer du 
Secours alpin suisse (SAS) nous a 
présenté son rapport. C’était très 
impressionnant de voir tout ce qui est 
nécessaire pour qu’un sauvetage se 
déroule sans encombre. Une confiance 
totale, le respect et la collégialité sont 
les piliers d’une bonne équipe de 
secours.

Dans le cadre de la thérapie conjugale 
et familiale, le besoin de conseils a 
également augmenté dans notre arron-
dissement. Ce qui pour notre couple de 

conseillers Schäppi n’a certainement 
pas toujours été facile, ni aujourd’hui 
encore, étant donné qu’on ne pouvait 
ou ne voulait pas se rencontrer direc-
tement. Dans le cadre de la catéchèse 
spécialisée, nos catéchètes ont fait tout 
leur possible pour accompagner les 
enfants sans faire cours et être là pour 
eux. Bien entendu, notre conseillère 
en budget + a aussi dû accompagner 
les clients par téléphone pendant le 
confinement. Jusqu’à présent, peu de 
nouveaux clients touchés par la situa-
tion se sont manifestés pour demander 
de l’aide.

Remplis d’espoir et d’optimisme, nous 
avons à nouveau prévu trois réunions et 
deux conférences des présidences dans 
notre arrondissement pour 2021. 

Avec patience et confiance, nous espé-
rons le retour prochain de la normalité 
et pouvoir nous retrouver toutes et tous 
dans un environnement familier.  
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